
BETRIEBSZEITUNG VEB WERK FUR FERNMELDEWESEN ,,HF*
HERAUSGEBER: SED-BETRIEBSPARTEIORGANISATION

Preis 5 Pi

   

 

3. Jahrgang 10. Oktober 1952 Nr. 26
 

Der driite Jahrestag der DDR
Sleht im Zeithen des Auibans des Sozialismus
Seit ihrer Griindung ist die Deutsche
Demokratische Republik einen ge-
raden Weg gegangen, der zur Ein-
heit unseres Volkes in Frieden fiihrt
und der ein Leben in Wohlstand -und
Glick, ein sozialistisches Leben er-
kampft. Es gibt keinen Schritt un-
serer Regierung, der nicht von diesen
Gedanken getragen wird. Alle Ge-
setze haben nur ein Ziel, das Leben
unserer werktdtigen Menschen zu
verbessern. Allein das Gesetz iiber
die Wahrung der Rechte der Werk-
tatigen und tber die Regelung der
Entlohnung der Arbeiter und An-
gestellten vom Mai d. J. ist ein
beredtes Beispiel dafiir. Wichtige
Punkte sind darin enthalten, z. B. die
Gewahrung von Sonderzuschligenfiir
bestimmte Arbeiten, die Regelung der
Arbeit von qualifizierten Kraften und
die Frage der Entlohnung. Unsere
Werktatigen miissen dariiber wachen,

daB diese Verordnung genauestens
eingehalten wird. Der Aufbau des

Sozialismus erfordert genaue Kennt-
nis all dieser Dinge und ein klares

StaatsbewuBtsein. Das miissen sich
auch unsere Kolleginnen und Kol-

legen vor Augen halten. Dann darf
es z. B. keine Fehlstunden mehr

geben, wenn jeder Biirger der DDR
mit dem Aufbau des Sozialismus eng

verbunden ist. Ein Wendepunkt in
unserer Geschichte ist erreicht. Wir
stehen am Anfang des Weges zum
Sozialismus. Wir miissen mit dem

BewuStsein unserer Starke an diese
Arbeit gehen und uns verpflichten,
zuerst an unserem Arbeitsplatz all
das zu leisten, was unsere groBe Auf-
gabe erfordert.

Das. ist das schénste Geschenk zum
dritten Jahrestag unserer Deutschen
Demokratischen Republik.

50 JAHRE GLASBLASER
Selbstverpflichtung zum XIX. Parteitag der KPdSU (B)

Am 2. Oktober konnte unser Kollege

Aktivist Karl Heese auf seine 50jah-

rige Tatigkeit als Glasbldser zurtick-

blicken. Er ist seit 1906 gewerkschaft-

lich organisiert, und sein Leben unter-
schied sich durch nichts von dem
jedes anderen Arbeiters. Sein fach-

liches Kénnen ftihrte ihn an viele
Orte unserer deutschen Heimat, sogar

nach Wien und auf zwei Jahre nach
Schweden. Auch die kapitalistischen
Krisen gingen nicht an ihm voriiber,
zwei Jahre war er arbeitslos.

Nach der Vereinigung der beiden
Arbeiterparteien zur groBen Sozia-
listischen Einheitspartei Deutschlands
lag der Weg klar vor ihm, Kollege
Heese wurde 1946 Mitglied unserer
Partei. Seit Juni 1947 arbeitet er
in unserem Werk und hat durch
drei Verbesserungsvorschlage, Norm-
erh6hungen und AusschuBsenkung
wesentlich zur Produktionssteigerung
beigetragen. 1950 wurde Karl Heese
als altester Aktivist unseres Werkes
ausgezeichnet.

Dieses erzéhlte er mir mit knappen,

einfachen Worten, und ich konnte
kaum glauben, daB8 der im Wesen so
junge Karl Heese schon 64 Jahreist.

(Fortsetzung auf Seite 4)

 

 

Verpflichtung

AnlaBlich des XIX. Partei-

tages der KPdSU (B) senken

wir freiwillig unsere Normen-

zeiten

bei Diisen um 10 Prozent,

bei Blenden fiir Elektronen-

mikroskop um 30 Prozent.

Reinhold Becker, Werner Feist

Kst, 474 
  
Stalinallee zum Vorbild der
Elektro-Industrie genommen
Den sozialistischen Wettbewerb in
der Képenicker Elektro-Industrie zu
entfalten, schlug der parteilose Kol-
lege Werkleiter Pohler vom KWO
vor. Der Wettbewerb goll helfen, den
Plan fiir das Jahr 1952 bis zum Ge-
burtstag des groBen Stalin zu erfiil-
len. Am Wettbewerb Werden teil-
nehmen: TRO, KWK, KWO, AFO
Oberschéneweide, RFT, HF. Das
»Neue Deutschland“ hat eine Wander-
fahne gestiftet, die wochentlich ver-
liehen wird. Es kann keinen Zweifel
geben, daB diese Fahne auf dem
héchsten Turm im Kreis K6penick
wehen wird, das ist unser HF-Turm.
Der Wettbewerb wird von uns alle
Krafte verlangen, die wir zur Er-
fullung unserer Abteilungswett-
bewerbe einsetzen mtissen. Wir
mussen unsere Maschinen voll aus-
lasten und durch laufende metho-
dische Verbesserungen unsere Ar-
beitsproduktivitat steigern. Volle Ent-
faltung unserer Rationalisatoren-
bewegung ist die Voraussetzung, daB
wir im 4. Quartal die vorgeschlage-
nen 100000' DM einsparen k6nnen.
Ein wesentlicher Punkt in diesem
Wettbewerb wird die Senkung der
Fehlzeiten sein. ;
Dieser Wettbewerb der K6penicker
Elektro-Industrie ist ein Schritt vor-
warts zum Sozialismus. Wenn wir
unsere Abteilungswettbewerbe aus-
gezeichnet durchfiihren und erftillen,
k6nnen wir auch die Primie fiir den
Sieger in diesem Képenicker sozia-
listischen Wettbewerb entgegenneh-
men. Es gilt also, alle Krafte zu
mobilisieren. Jede Méglichkeit muB
ausgenutzt werden. Eine Sammlung
von Zinn, die wir in unserem Betrieb
durchftihren, wird uns eine Selbst-
kostensenkung bringen. In der Zen-
tralen Wettbewerbskommissionist als
Vertreter des Werkes HF der Kollege
Dir. Schiller Mitglied. Der Wett-
bewerb endet am 21. Dezember, am
Geburtstag des Fiihrers aller fried-
liebenden Menschen, des Genossen
Stalin.
Kollegen, mobilisiert alle MKraft-
reserven, tibernehmt Selbstverpflich-
tungen, geht sparsam mit dem Ma-
terial um, der Gewinn des Wett-
bewerbes wird ein grofer Tag fiir
unser Werk sein. Helft alle mit, un-
seren Plan zu erfiillen, er bringt uns
einen grofen Schritt vorwirts zum
Sozialismus.  

Industriesalon S.



2um Tag der Aktivisten
Lorbeeren sind nicht zum Ausruhen da!
Im Kampf um die Erfiillung unseres
Funfjahrplanes wollen wir zum Tag
der Aktivisten einen kurzen Riickblick
auf die Aktivistenbewegung und das
bisher Erreichte tun,
Uns allen ist ja zur Gentige bekannt,
daB nach Beendigung des letzten
Krieges die Arbeitsmoral und Arbeits-
lust am Boden lagen. War das ein
Wunder? Ich sage nein; die Wunden,
die der schreckliche Krieg hinterlassen
hatte, waren zu groB, Die meisten
halten durch den Bombenkrieg alles
verjoren, nicht nur ihr Hab und Gut,
sondern sehr oft auch den liebsten
Menschen, Der gréBte Teil der Men-
schen hatte die Uberzeugung, daB es

 

Zum Aktivistentag 1952

Die Kollegen der Kostenstelle 561,
Glasbearbeitung, haben sich ver-
pflichtet, zum Tag der Aktivisten
eine Aufbauschicht zu leisten.
Die Kollegin Kubernus der Kst. 411,
Aufbau, verpflichtete sich, ihre Norm
der Type TS41 um 2 Prozent zu
erhéhen. Ihre Kolleginnen HafS und
Dowe erhéhen ihre Norm der Typen
S$ 0,8 bzw. S 1/02 ebenfalls um 2 Pro-
zent.

 

so unsinnig wdre, noch einmal aus
diesem Dreck heraus zu wollen, jede
Anstrengung wdre zwecklos,
Und doch gab es Menschen, die immer
wieder einen Weg zeigtén. Nur durch
angestrengte, ehrliche Arbeit konnten
wir aus diesem Chaos herauskommen,
auf diesem Weg wiirde uns das Leben

eines Tages doch wieder lebenswert
sein. Leider waren es damals wenige,

Anleitung

die diese Erkenntnis hatten, denn es
gab immerhin Modglichkeiten, die im
Moment ein angenehmeres Leben
boten. Mit Stolz kann ich sagen, da8
ich damals dabei war und dem Aufruf
,Mehr atbeilten — besser leben” folgte.
Ich habe als erste meine Norm in
unserem Werk freiwillig erhoéht und
wurde darauf als erste 1949 im HF als
Aktivistin ausgezeichnet. Es war da-
mals gar nicht so einfach, Aktivistin
zu sein, denn — wie schon erwdhnt —
wurde es von wenigen verstanden,
Kollegen, die heute selber den richligen
Weg erkannt haben, die heute fleiBig

am Wiederaufbau mithelfen und selbst
als Aklivisten ausgezeichnet sind,
machten damals oft noch ihre Glossen
uber die Aktivisten und sahen diese
mit scheelen Augen an, die ihre Norm

freiwillig erhéhten,
Als dann aber die ersten Erfolge der
Akitivistenbewegung sichtbar waren,
und die Parole ,Mehr arbeiten —
besser leben“ immer mehr verwirk-
licht wurde, da wurde die Aktivisten-
bewegung zu einem mdchtigen Faktor,
der heute tiberhaupt nicht mehr weg-

zudenken ist.
Wenn am diesjdihrigen Aktivistentag
wieder neue Aktivisten ausgezeichnet
und geehrt werden, Kollegen, die
durch: ihren Arbeitseinsatz zur Erfiil-

lung des Ftinfjahrplanes entscheidend
beigetrcgen haben, so will ich ihnen
zurufen: Ruht euch nicht auf euren
Lorbeeren aus, laBt nicht nach in euren
Leistungen! Spornt durch eure Lei-
stungen auch die Kollegen an, die noch
nicht ausgezeichnet wurden, solange,
bis auch die letzte Kollegin und der

le'zte Kollege in unserem  volks-
eigenen Werk HF ein Aktivistist.

Gent, Kst, 435

zor Verhinderung vom Verbesserungsvorschligen

Am 7. Februar 1952 reichte der Kol-
lege Kaminsky, Meister in der
Kst.565, einenVerbesserungsvorschlag
ein, der ein schnelleres und qualitativ
besseres Ansetzen der Pumpstengel
an den LV 3- und P 50-Kolben ermég-
licht. Dieses wurde mit Schzeiben
vom 18. Februar 1952, Aktenzeichen
Schu/Se, von der technischen Direk-
tion anerkannt und die Herstellung
einer Konstruktion versprochen..Am
21, August 1952 erhielt der Kollege
Kaminsky ein Schreiben, Aktenz.
Schu/Wzr, in dem ihm mitgeteilt
wurde, daB an die Realisierung seines
Vorschlages nicht zu denken ware,
da die Kapazitét der Maschine zur
Zeit nicht ausgenutzt wiirde. Man
teilte ferner mit, da die Prioritat
ihm erhalten bliebe, sollte eine Plan-
&nderung die Herstellung der Ma-
schine erforderlich machen. Heute,
fiinf Wochen nach der Absage,ist die
Produktionsauflage dermaBen hoch,
daB auch nach Einrichtung des Drei-
Schichten-Systems das Programm
nicht erfiillt werden kann. Der Kol-
lege Kaminsky arbeitet dartiber hin-
aus noch an einer Vorrichtung, die es
erméglicht, mit dieser Maschine noch
andere Arbeiten zu verrichten. Sollte
die technische Direktion bei der Ab-

'lehnung davon ausgegangensein, daB
die Maschine vielleicht vier bis fiinf
Stunden am Tagestillsteht, so muB
ihr gesagt werden, daf schon fiinf
Stunden Arbeitsgewinn eine nicht
geringe Steigerung der Arbeits-
produktivitét mit sich bringen. Wenn

manfeststellen mu, daB heute quali-
fizierte Glasblaser. eine Arbeit mit
der Hand verrichten miissen, die mit
der Maschine viel schneller und bes-
ser zu schaffen ware, wenn dadurch
andere wichtige Arbeiten liegen-
bleiben, so kann man diese Hand-
lungsweise, meiner Ansicht nach ge-
linde gesagt, nicht mit Unkenntnis
entschuldigen, sondern muB wie die
Kollegen der Abteilung, die sehr wohl
an der Erftillung unseres Planes
interessiert sind, behaupten, daf hier
bewu8t sabotiert wird.

Olaf Liepold, Kst. 565
 

Werhilft?

Wie wir erfahren, hat der Kollege
Czwartek die Absicht, mit der Har-
terei des VEB-Betriebes RFT Erfurt
in personlichen Wettbewerb zu treten.

Wir bitten die IBGL, entsprechende
Schritte einzuleiten.

-arbeiten. Es

§ gosh ?
| darauf— e

Zu der Notiz ,Wer 148t die Rohren
schmoren?“ vom 5. September 1952:
Eine anormale hohe Anlieferung von
Roéhren zum Nachgettern aus dem
Pruffeld machte es unméglich, die
beanstandeten Réhren sofort zu ver-

bestanden auBerdem
Schwierigkeiten durch den Ubergang
vom Drei-Schicht- zum Vier-Schicht-
Betrieb. Im Zusammenhang mit der
inzwischen erfolgten Auflésung der
vierten Schicht ist der hohe Bestand
restlos verarbeitet worden.

Kst. 436, Thamm

Wir gehen der Sache nad

Termine im Betriebskollektivvertrag
sind fiir die verantwortlichen Kol-
legen Gesetz. Wir verdffentlichen
Termintiberschreitungen nicht, um
sinnlose Polemiken zu fiihren, son-

dern um die Kollegen, die auf die
Erfillung warten, zur sachlichen
Kritik zu fiihren. Kritik soll helfen
und nicht riigen. Wir erwarten eine
erschépfende Antwort von jedem,
der seine Termine iiberschritten hat
in Verbindung mit den konkreten
Tatsachen, die zur UWberwindung
irgendwelcher objektiver Schwierig-
kkeiten geschehen.

Hinige gepriifte Verbesserungen zum
Arbeitsschutz sind nicht termingemi8
fertiggestellt worden. Es handelt sich
.um folgende Punkte: Liiftungsanlage
fur die Spezialréhre, Klimaanlage fiir
die Glasbearbeitung, Abzugshaube
fir die Kst. 524, die Absaugungenfiir
die Kst.454 und eine Zusatzanlage
fiir Temperdfen in derselben Kst.
und die Entliiftung fiir das Labor,
Glasbearbeitung (Termin 30. Sep-
tember 1952). AuBerdem mit dem
Termin 15. September sind die Be-
und Entliiftungsanlage der Kst. 465
und die WDoppelabzugsanlage der
Kst. 542 noch nicht fertiggestellt. Eine
Ruckfrage ergab folgendes Bild: Die
Liiftungsanlage ftir die Spezialréhre
war zum Termin mit 90 Prozent, die
Klimaanlage fiir die Glasbearbeitung
mit 35 Prozent fertiggestellt. Die
Doppelabzuganlage der Kst.542 wird
im Oktober geliefert. Alle anderen
Verpflichtungen kénnen wegen Ma-
terialschwierigkeiten nicht eingehal-
ten werden. Die Anlagen sollen in
diesem Jahr noch eingebaut werden,
da Teillieferungen bereits im Hause
sind. Verantwortlich zeichnet Kol-
lege Hoepke, fiir den jetzt der Kol-
lege Straetz die Arbeiten ausfiihrt.

Was wird getan, um diese Schwierig-
keiten zu tiberwinden? Unsere Kol-
legen finden sich mit der ,,Material-
schwierigkeit“ allein nicht ab. Sie
haben dem BKV zugestimmt, weil
die Termine ihren Forderungen ent-
sprachen. Eine Zusage muB gehalten
werden. Gibt es Schwierigkeiten
-objektiver“ Art, mu man um ihre
Uberwindung kampfen. /

Redaktion

¥
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hollegen schreiben iiher die Leipziger Messe /
Messe 1952 — Spiegelbild der Erfolge

des Fiinfjahrplanes

Wer in der Chronik und in den Sta-
tistiken der Leivziger Messe blattert,

wird feststellen, daB sich unsere Pro-
duktion quantitativ und qualitativ
bedeutend entwickelt hat. Diese Ent-
wicklung hat in den letzten fiinf Jah-

ren ein wesentlich schnelleres Tempo
genommen als je zuvor. Sie wurde
bestimmt durch die Arheit unserer
Erfinder, Aktivisten, Helden der Ar-
beit, Bestarbeiter, eben unserer werk-
tatigen Menschen.
Bisher war die Leipziger Messe nur
eine Muster- und Verkaufsschau. Sie
ist heute zu einer Statie des Erfah-
rungsaustausches geworden.

Die Messe 1952 ist eine neue Messe,
sie ist der Beweis des Sieges des So-

. Zialismus, der auch in der DDR auf-

gebaut wird, Beweis des Friedens-
willens der Volker. Sie ist nicht nur
eine gewaltige Leistungsschau der

Lander des Friedens, sondern sie ist
gleichzeitig ein Beweis der Richtigkeit

der Worte Stalins, der sagte, daf® ,,das
sozialistische und das kapitalistische
System im friedlichen Wettbewerb
nebeneinander hestehen k6nnen,“
Tausende Wirtschaftler aus allen

Landern des Westens waren trotz
amerikanischer Schikanen nach Leip-
zig gekommen. An einem Tage kamen
aus Westdeutschland allein 1600 In-
teressenten. Die Vertragsabschltisse
mit den westlichen Landern haben
eine Hohe erreicht, die weit tber
denen der Messen 1951 liegt.
Um die Bedeutung und den Erfolg
der Messe voll zu wiirdigen, mtissen
wir uns vor Augen halten, daf un-
sere guten und billigen Erzeugnisse
ein Beitrag zur Verbreiterung des’
innerdeutschen und des Ost-West-
handels sind. Unsere Produkte, die
in die Lander des Westens gehen,
sind Kiinder unseres friedlichen Auf-
baus und Mittler zwischen Ost und
West. Die Messegdste aus dem Westen
werden itiber unsere Erfolge berich-
ten. Eine Brticke der Verstaéndigung
liberwindet alle Schranken. Wir dtir-
fen aber nicht vergessen, dafS diese
Erfolge nur durch die aufopferungs-
volle Arbeit unserer Werktatigen,
unserer Helden der Arbeit und Ak-
tivisten und durch die freundschaft-
liche Hilfe der Sowjetunion méglich

waren.
Wenn wir weiter unsere Produktion
erhdéhen und verbessern, die Selbst-
kosten senken, wenn wir alle unsere

Krafte fiir:die Erhaltung des Frie-
dens einsetzen, dann wird die Messe
‘1953 die Messe eines einheitlichen
Deutschlands in Frieden sein.

Olaf Liepold
x

Erlebt auf der Leipziger Messe 1952

Am 10. September hatte ich mit
einigen anderen Kollegen die grofe
Freude, die Leipziger Messe zu hbe-
suchen. Jedem Besucher fiel sofort
das vorbildliche sowjetische Friedens-

gebdude auf, der Pavillon der sozia-
listischen Industrie. In den herrlichen

Innenrdumen dieses Ausstellungs-
gebdéudes war die Industrie des So-
wijetvolkses von der Zigarette bis

 

zur schwersten Maschine vertreten.
Wir kamen aus dem Staunen nicht
heraus liber das, was wir sehen und
studieren konnten. Die Propaganda
des Gegners hatte versucht, die Leip-
ziger Messe als ein Sammelsurium
Potemkinscher Dérfer zu kennzeich-

nen. Sie hat sich lacherlich gemacht.
Was wir dort sahen, waren hoch-
qualifizierte Maschinen, modernste
Kleidung, die unserem Geschmack

und unseren Wiinschen durchaus ent-
spricht, grofe, gutaussehende Fern-
sehapparate und vieles mehr.

In der Ausstellungshalle der DDR
fur Schwermaschinenbau muBte jeder
Kollege zugeben, ob er wollte oder
nicht, daf das neue Deutschland im
Kommenist, mehr noch, daB unsere
Industrie auf vollen Touren lauft.
Alles, was wir sahen, ist aus eigener

Nachmesse

im Khuliurhaus Oberschéneweide

Kraft geschaffen, von der kleinsten
Bohrmaschine bis zur miéachtigen
Presse und Karussellbank.

Ich habe mich davon tiberzeugen
k6énnen, daB die demokratischen Lin-
der, die sozialistische Sowjetunion,
die Volksdemokratien und Volks-
republiken und die Deutsche Demo-
kratische Republik, auf der Leipziger
Messe bewiesen haben, dasie dabei
sind, sich gegentiber der kapitalisti-
schen Wirtschaft einen Vorsprung
herauszuarbeiten. SchlieBlich waren
auf der Leipziger Messe nur Dinge
vertreten, die dem Frieden dienen,
und Menschen, die ftir den Frieden
arbeiten, werden Besseres und mehr
schaffen als Menschen angesichts der
Vorbereitung und Androhung eines
neuen Weltkrieges.

Alfred Joscht, Kst. 472

Der gréfte Schlager war China!

Ob man nun die Halle Abus-Schwer-
maschinenbau betrachtete oder die
Halle fiir Elektrotechnik — Leipzig
bewies uns unseren Fortschritt. Unser
Stand war leider wenig auffallig.
Warum wurde kein gut sichtbarer
Hinweis mit Neonréhren angebracht,

oder etwas Ahnliches? Die .Sowjet-
union stellte Dinge aus, an denen
viele Menschen bisher noch Zweifel
hegten. Grofe, gewaltige Maschinen,
die uns mit einem Blick auf die GroéBe
der UdSSR zweckméf8ig erscheinen,
wechselten mit Textilien undSchuhen,
die auch den verwoédhntesten An-
spriichen gentigen.

Aus der Halle ftir Elektrotechnik
mochte ich RFT hervorheben, die an
einem Stand eine neue Verleimungs-
art mittels Hochfrequenzstromes
zeigten. In einer Minute waren zwei
queraufeinandergelegte Holzleisten

(etwa 7 cm breit, etwa 2 cm stark)
so fest verbunden, daf sie mit Hande-
kraft nicht mehr getrennt werden
konnten. Das Holz splitterte an
anderer Stelle. Es war ahnlich wie
bei einer guten Metallschweifung.
Von den befreundeten Volksdemokra-
tien ist die CSR besonders hervor-
zuheben, die der Produktion von
Maschinen und Industrieerzeugnissen

Im herrlichen |

Pavillon der So- :

wijetunion, wur-

den sowjetische ;

Rundfunkgerdte

gezeigt, die von

einer —vorbild- jj
lichen Technik }

Zeugnis

ablegten.

aller Art auBerordentliche Bedeutung
zumiBt. Die Motorrader diirfen nicht
vergessen werden.

Der groBte Schlager war China!

China — das ist ein Begriff fir unsere
Frauen. Wer denkt nicht an chine-
sische Seide? Es wurden aber auch
Maschinen, Spielzeug, Rohprodukte
und Fahrréder u.a. gezeigt. Die
chinesische Industrie hat die besten
Ansatze zu einer fortschrittlichen
Entwicklung.

Dies sind die Eindriicke eines Tages
von der Leipziger Messe als Dele-
gierter unseres Werkes.

Germenhausen, Kst. 036
 

K6penicker Messe im Kulturhaus

Vom 6. bis zum 20. Oktober 1952
findet im Kulturhaus Oberschéne-
weide, Wilhelminenhofstrafie, eine
Ausstellung statt. Die Kopenicker Be-
triebe werden alle Erzeugnisse aus-
stellen, die sie auf der Leipziger
Messe zeigten. Alle Kolleginnen und

Kollegen kénnen sich auf dieser
Nachmesse ein Bild vom Stand der
industriellen Exatwicklung und mo-
dernen Technik machen. (Gedffnet
10 bis 20 Uhr, sonntags ab 13 Uhr.)

  

 

 

Industriesalon S.



Am 1. November beginnt das Schuljahr
der Freien Deutschen Jugend

Um den zweiten Teil des Schuljahres
1952/53 der FDJ zu einem vollen Er- |
folg zu machen, miissen wir die Leh-
ren aus den bisherigen Fehlern und
Schwachen ziehen. Unser Vorbild, der
groBe Stalin, lehrt uns, daB es un-
mé6glich ist, Erbauer einer neuen Ge-
sellschaft zu sein, ohne die Wissen-
schaft zu meistern. Unser Schuljahr
ist ein Weg, sich diese Wissenschaft
anzueignén,
Der erste Teil des Schuljahres wurde
bei uns nicht zum Abschlu8 gebracht,
nur ein Zirkel arbeitete bis zum Ende
des Schuljahres.
Erste und grundlegende Schwache
war die formale Einstufung unserer
Mitglieder; so fehlten Interesse und

die Einsicht, da®B es notwendig ist, zu
studieren. Wir miissen jetzt die groBe
Bedeutung des Schuljahres jedem
Mitglied erldutern, um es zur Teil-
nahme zu gewinnen. Das ist vor allem
Aufgabe der Gruppenleiter.
Die zweite Schwache war die meist
ungentigende Arbeit unserer Zirkel-
leiter. Die Arbeit war oft noch wenig
inhaltsreich mit einem niedrigen
ideologischen Niveau, sehr oft folgte
das Studium losgel6st von den prak-
tischen Aufgaben unserer Mitglieder.
Was mussen unsere Zirkelleiter be-
achten? Die Aneignung der kampfe-
rischen Lehren von Marx, Engels,
Lenin, Stalin wird unsere Zirkel-
leiter befahigen, ihren Schiilern die
Theorie mit der Praxis, verbunden
durch die gegenwartigen Aufgaben,

zu lehren. Vor allem sollen sie nicht
vergessen, da es Jugendliche sind,
die lernen wollen; der Unterricht mu8&
in lebendiger, schépferischer Unter-
haltung gefiihrt werden.

Die dritte Schwadche war die mangel-
hhafte Herausgabe von Lehrmateria-
lien. Die Kreisleitung trifft hierbei
eine nicht geringe Schuld. Auch die
Kreislehrerseminare miissen regel-
maBig und sorgfaltig vorbereitet
durchgefiihrt werden. Hier ist es Auf-
gabe der zentralen Leitung, eine
schonungslose Kritik zu entwickeln.

Ein weiterer Fehler war, daB die
Gruppenleiter keine Kontrolle tiber
ihre Mitglieder hatten. Nicht ein
Gruppenleiter wuBte, welcher Freund
Seiner Gruppe am Zirkel teilgenom-
men hatte. Wir schlagen vor, eine
Teilnehmerkartei anzufertigen, die
vom Gruppenleiter und vom Zirkel-
leiter abgezeichnet wird Der Zehner-
kassierer verwaltet diese Kartei und
gibt dem Gruppenleiter die Méglich-
keit, sich tiber die Teilnahme am
Schuljahr zu informieren.
Freunde, studiert die Lehren von
Marx, Engels, Lenin und Stalin, sie
helfen euch, in allen Ereignissen des
internationalen Lebéns den richtigen
Weg zu finden. Sie erftillen euch mit
der unerschtitterlichen Zuversicht auf
den Sieg des gerechten Kampfes un-
seres Volkes fiir Frieden, Einheit,
Demokratie und Sozialismus.

Reinhold Becker, Kst. 474

Die Erlebnisse eines grofen Unbekannten

Wie viele unserer jungen und 4lte-
ren Kollegen tragen taglich die ab-
gegriffenen, schmierigen Schund-
heftchen bei sich, um bei jeder Gele-
genheit die 32 Seiten Mord, Unsitte
und Haltlosigkeit zu verschlingen.
Ein groBer Teil unserer Kolleginnen
aus dem Aufbau z. B. kann sich
offenbar nicht mehr von dieser ,,Li-
teratur“ trennen. Sie sind mit ihr
verwachsen, weil sie leichtbekémm-
liche, ‘das Gehirn schonende Kost
suchen. Eine Kollegin erkannte

wohl das Verderbliche an diesen
Schmékern, meinte aber, man miisse
das Schlechte kennen, um das Gute
schatzen zu lernen.
Mu8 man das?

 

50 JAHRE GLASBLASER
(Fortsetzung von Seite 1)

Er ist ein guter Schwimmer und
treibt noch heute Gymnastik. Die
Il. Parteikonferenz unserer Partei
gab das Signal zum Aufbau Berlins.
‘Karl Heese war sofort dabei.
Er sagte mir: ,Ich habe mich aus
AnlaB8 des XIX. Parteitages unserer
groBen Lehrerin, der KPdSU(B), ver-
pflichtet, mit einem Persénlichen
Konto zu arbeiten, um dadurch eine
weitere Senkung des Ausschusses zu
erreichen. Vor allem aber méchte ich
noch viele Jahre am Aufbau des
Sozialismus mitarbeiten.“

Und das wiinschen wir unserem Karl
Heese von ganzem Herzen. Die Red.

Was bezwecken diese Hefte, die aus
dem Westen in groBen Mengen in
unsere Werke eingeschleust werden?
Diese Hefte sollen unsere Kollegin-
nen und Kollegen zur Oberflachlich-
kKeit erziehen, sie mit den Verhdlt-
nissen der Unterwelt, Unmoral und
Rassenhetze u. a. vertraut machen,
damit sie von den Problemen unse-
rer sozialistischen Aufbauarbeit ab-
gelenkt werden. Unsere Menschen
sollen durch diese Schmierereien reif
gemacht werden, um unsere Arbeit
zu untergraben. Es ist eine andere,
geschickt getarnte Methode des Geg-
ners, die aber auch dort endet, wo
Kernchen und Brauer endeten. Viele

junge Menschen sind schon durch
diese ,,Literatur“ auf Abwege ge-
kommen. Wir miissen -erkennen,
da®B uns dieser Schund nur in unse-
rer Arbeit und unserem Wesen scha-
den kann.

Die demokratischen Biichereien und
unsere Betriebsbiicherei haben genug
Literatur, um dem anspruchslosesten
und verwoéhntesten Leser das gute
Buch in die Hand zu geben. Kein
Mensch wird Gift trinken, wenn er

die Giftflasche am Etikett erkennt.
Wir wollen vorher zum guten, ge-
haltvollen und spannenden Buch
greifen, ehe wir durch niedrigen
Schundauf solche Wege geraten, wie
sie Kernchen undBrauer durch ihre
Zusammenarbeit mit den Westberli-
ner Agenten und Spionagezentralen
gingen. Sinn und Zweck der Texa-

ner  Schundschmiererei ist der
gleiche, den Hetzblatter gegen die
DDR und Sabotageakte gegen unse-
ren Aufbau verfolgen. Unsere Men-
schen sollen fiir die verbrecherischen
Ziele der Westberliner und west-
deutschen Kriegshetzer und _ihrer
Agentenzentralen gewonnen werden,
Vorbedingung dafiir ist eine geistige
Irrefiihrung. Dagegen miissen wir
uns zur rechten Zeit wehren! Kolle-
ginnen und Kollegen, wendet euch
von diesem Schund ab! Greift zum
guten, interessanten Buch! Unsere
Wanderbiicherei kommt zu euch. ©

Gtinter Bahr.

Was meint die Gesdhiits-
leitumg dazu?
Berichte tiber Produktionsbesprechun-
gen waren friiher dazu da, um be-
arbeitet zu werden. Das war, genau
gesagt, bis Mai d. J. so, denn seither
hat kein Mitglied unserer Geschifts- .
leitung Zeit gefunden, auf die in
unseren Berichten auftauchenden
Fragen einzugehen. Unsere Geduld
ist sicher groB, denn bisher wurden
unsere Produktionsbesprechungen all-
monatlich durchgefiihrt. Unsere Hoff-
nung, dafZ unsere verbrauchte Zeit
auch nutzbringend angewendet wurde,
schwindet. Berichte, die im Tisch-
kasten oder Aktenregal lagern, brin-
gen kein Erfolg, solange sie un-
gelesen bleiben und keine Bearbei-
tung erfolgt. Vielleicht kann jemand
fir die Bearbeitung beauftragt wer-
den, wenn die Geschaftsleitung keine
Zeit hat. Eine konkrete Antwort auf
unsere Anfrage und die Bearbeitung
unserer Berichte iiber die Produk-
tionsbesprechungen dtirfen wir hof-
fentlich bald erwarten!

Kst. 438, i. A. Storch

Geht der Sport hintenan?.
In einem Brief fragt die Kollegin
Erna Burger aus der Kst.542, warum
unsere Kollegen Abteilungsleiter,
Meister und Werkdirektoren an dem
Sportfest im Juli d. J. nicht teil-
genommen haben. Im September
fand nun in Griinau die Regatta der
BSG Motor im DDR-MaBstab statt.
Kein Hinweisschild war im Werk zu
sehen. Auch der Betriebsfunk schwieg.
‘Kollegin (Biirger meint, man kénne
es den genannten Kollegen nicht ver-
denken, daf§ sie auch da nicht teil-
nahmen. Sie schreibt: ,,Also, liebe
BSG-Leitung, zeigt keine falsche
Scham undorientiert alle Werkange-
horigen in ausreichendem MaBe tiber |
wichtige sportliche Ereignisse, der
Erfolg wird dann nicht ausbleiben.“
MITT

Vom 10.Oktober ab wird im Kul-
turhaus Oberschéneweide der  so-
wijetische Farbfilm ;Das unvergeB-
liche Jahr 1919“ gezeigt. Dieser
hervorragende Film aus bewegter
Zeit gibt uns einen ausgezeichneten
Einblick in die Geschichte. Kollegen,
versdumt nicht, euch diesen Film
anzusehen.
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Dis einen arbetten schlecht. dhehole ote Besten ein und
| Sees cS?Fort, |

\Heute ergcheint die erste Nummer
des Wettbewerbssenders in diesen
Jahr.» Beim Kampf um die Erftillung
des T 2 Programmes: im vergangenen
Jahr hat uns der Wettbewerbssend
der wesentlich geholfen. Auch indiesem Jahr. gilt €&sall unsere
Kréfte einzusetzen, um den Plan
zu erfiillen. Der Wettbewerbssen-
der soll uns durch die breite An-
wendung von Kritik und Selbstkri-
tik helfen, alle Hemmnisse béd
der Planerfiillung gu beseitigen.

Wir rufen alle Kelleginnen und
Kollegen auf, noch beharrlicher
um die Einhaltung der Tagespro-
duktionsplane 2u kaémpfen. Jede
Brigade, jede Kollegin mu8 wissen,
was sie an jedem Tag zu schaffen
hat. Genossinnen und Genossen!
Seid ftir alle Kollegen Vorbila |
im sozialistischen Wettbewerb!
Steht an der Spitze bei der Er
fiillung und Ubererfiillung Eurer
Nermenund bei der Senkung des
Ausschusses!

SED Betriebsparteiorganisation
Spilger

      WERBS-SENDER
HandxuHand. |

  

  

  16. Oktober 1952

anderen gut, die dritten besser_enziele einenallgemetnen ufschwung-.
Dyy Stelira,

ce iladlrohre liegt vorn,Die beiden Sehwerpunkté des T 2 =
Programmes hatten am 13. Oktober
felgenden Stand in der Erftillung
des Jahresplanes erreicht:
Bildrthre: 7454 Prozent
Rundfunkrthre;: 69 Prozent
Das Soll betrug 71 Prozent,
Die Bildréhre liegt damit. mit 554%
liber dem Soll und arbeitete damit
schon fur den 22, Oktober!

. ie a re a eWarum avieunkron a «blet
“Run guru

1 500 Schmierkathoden bendtigt der
Aufbau t&glich ftir die Type 524,.
Bisher konnte diese Zahi noch nicht
von der Kathode geliefert werden,
Obwohl der Engpag bekannt ist,
wird auch weiterhin nur 2-schich-
tig an dieser Maschine gearbeitet..
Unzweifelhaft gibt es hierbei tech-
nische Schwierigkeiten, trotzdem .
muB es méglich sein, ftir diese
Maschine eine 3, Sechicht einguftih-
ren und so dem Aufbau die bendtig-
ten Kathoden gu liefern, Die Ka~
thode hat schon wiederholt bewie-
sen, da sie auSerordentliche
Leistungen vollbringen kam. Kolle-
gen der Kathode, der Aufbau wartet
auf Eure Initiative!
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Hoklo CUAZEper”,

Der Riiékstand des Aufbaus bei der

Type 68A7 betrégt 5 000 Stck. Ihr

seid mit der Lieferung von Anoden
fiir die Type im Riickstand! Der

Aufbau .wartet dringend auf Eure

Anodenanlieferung! Diese Rohren

werden in der ganzen Republik

dringend benétigt.

Was habt Thr denn mit den Glim-

merscheiben fiir 6SL7 gemacht. Von

einer Anlieferung von 620 Stck.

waren 500 ohne Loch fiir eine Git-

terstrebe. Wie ist denn so etwas

miglich? Hat etwa die ATK kjetzt

schon ihren Wintersehlaf angetre-~

te?DrahtRatsee de
GroBe deubhertakadton pei der

Planerftillung hat die Kathode

durch die schlechte Qualitat des

Drahtes fiir die Wendeln. Wollen

die Kollegen des Drahtwerkes wei~

ter so einen Zustand dulden? Von

Burer Qualitétsarbeit wird es ab-=

hangen, wann die Kathode ihren

Plan erftillen kann.

Uns wiirde interessieren, was von

den verantwortlichen Fihrungs—

kriften des Drahtwerkes in dieser

Bezishung getan wird. Auch beim

VWinkdraht war angeblich das Mate-

vial schuld. Ingwischen hat sich

aber herausgestellt, daB einige

andere Paktoren wie Unsauberkeit

bei der Behandlung des Drahtes

eine werenttase Rolle gespielt

haben.

Grofees 7G2.recsnoreif

Vor einiger Zeit wurden in

das Lager 096 I 4 000
Schellen fiir die Type 6x5

@ eingeliefert. Laut Lager-

kartei sind sie auch vorhanden.

Als diese Schellen aber gebraucht

wurden, da waren sie spurlos ver-

schwunden. Wie uns bekannt wird,

ist dies kein Einzelfall. Wie lan-

ge soll dieser Zustand noch andau-

ern? Der Wettbewerb stellt auch

dem Lager neue Aufgaben,. Also

Lager, aufwachen!

DenAulbougibtclasberspiel
Auf Initiative des Kollegen Gitt-

ner ftihrt jede Brigade eine Tabel-

le tiber die Planefiillung. Damit —

hat jede Kollegin die Méglichkeit,

dhren Stand in der Planerfullung

festzustellen. Wir schlagen vor,

daB jede Brigade dem Beispiel der

Brigaden im Aufbau folgt und sich

ebenfalls solche Tabcllen anlegt.
? ww

Grane Dolbryn
w@ ; 4 a

av)aft? prefertepurRubudtur

Am 13. Oktober wurden im Aufbau

Ueae die Kolleginnen Schwietzke

und Nawodnik als Aktivisten ausge

gzeichnets, Wie wir von diesen bei-

den Kolleginnen erfahren, wollen

sie sich Gedanken dartiber machen,

wie sie ihren Stand in der Jahres-

planerfiillung sichtbar an ihrem

Arbeitsplatz anbringen koénnen,.

Wenn die Kolleginnen dann ihren

Plan tibererfiillen, kann man sofort

sehen, fiir welchen Tag sie schon

arbeiten. Diese Initiative der

Kolleginnen Schwietzke und Nawod-

nik gibt fiir alle anderen Abteilun-

gen einen Hinweis, den auch sie in +

dhrer Arbeit anwenden sollten.

Die Aktivistin Kollegin Schade hat

. Bich dieser Bewegung ebenfalls of

angeschlossen.
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